

# tema del mes

JOSÉ LUIS BLANCO: Alcalde de Azuqueca de Henares

## “Las personas van a seguir siendo el eje de las políticas municipales”

El nuevo alcalde del municipio tiende su mano a la oposición y al conjunto de la sociedad “porque Azuqueca se construye cada día y entre todos y es la suma de lo mejor de cada uno de nosotros”



El nuevo alcalde afronta esta etapa con responsabilidad e ilusión/ Álvaro Díaz Villamil/ Ayto de Azuqueca de Henares

E. de G./Guadalajara

Vecino de Azuqueca de Henares desde que tenía seis meses, José Luis Blanco Moreno, del PSOE, es el nuevo alcalde del municipio. Toma el testigo de su compañero Pablo Bellido, de quien asegura que ha sido “un alcalde bueno”, preocupado por las personas. En esa línea, Blanco anuncia que antepondrá los intereses de Azuqueca y de sus gentes por encima de cualquier otra cuestión y asegura que las personas van a seguir siendo el centro de la acción municipal en los próximos años. Nada más tomar posesión del cargo de alcalde, ha empezado a trabajar en varios de los asuntos que calificó de prioritarios en su discurso de investidura: el segundo Centro de Salud del municipio, la puesta en marcha del III Plan Municipal de Empleo y la creación de nuevos polígonos industriales que den respuesta a las necesidades de las empresas.

**PREGUNTA:** Ha formado parte de varios gobiernos municipales en Azuqueca de Henares como concejal y con distintas responsabilidades de gestión. ¿Cómo

afronta los próximos cuatro años, como alcalde del municipio?

**RESPUESTA:** Con gran ilusión y con las baterías muy cargadas para dar continuidad a las políticas de cercanía, de apoyo a las personas y con muchos proyectos sobre la mesa. Me convierto en alcalde con un compromiso de trabajo y de servicio público para mejorar la calidad de vida de los vecinos.

**P:** En su discurso de investidura, anunció sus proyectos prioritarios. ¿Se ha fijado un plazo para ponerlos en marcha?

**R:** He empezado a trabajar de manera inmediata porque los problemas se solucionan con dedicación y con trabajo. Nada más tomar posesión del cargo de alcalde, inicié los trámites para obtener la reversión del suelo del antiguo Centro de Salud, porque los vecinos de Azuqueca, como los del resto de municipios de más de 20.000 habitantes de Castilla-La Mancha, nos merecemos un segundo Centro de Salud. Cospedal nos engañó y nos traicionó, pero cuento con el apoyo y el compromiso del que va a ser el nuevo presidente del gobier-

no regional, Emiliano García Page, para que este asunto se resuelva. Además, he mantenido reuniones encaminadas a implantar los nuevos polígonos industriales que Azuqueca necesita, hemos dado un impulso al III Plan Municipal de Empleo, he tenido los primeros contactos para la instalar la Oficina Europa que canalizará información de interés para los jóvenes y también hemos puesto las bases con varias empresas de la denomina Iniciativa Puente, con la que queremos favorecer la llegada al mundo laboral de los jóvenes del municipio.

**P:** Su gobierno no dispone de mayoría absoluta (el PSOE cuenta con 10 concejales de los 21 de la Corporación; el PP tiene 4; Ciudadanos, 3; Iu 3; y Ganemos, 1). ¿No teme que sus propuestas tengan dificultades para salir adelante?

**R:** Hemos tenido contactos con el resto de los grupos municipales y los vamos a seguir teniendo durante los próximos años porque el objetivo es buscar lo mejor para Azuqueca. Quiero ser el alcalde de todos y para eso es necesario mantener

un contacto permanente con los representantes de la ciudadanía y también con los vecinos. Tiendo la mano a todos ellos y les propondré acuerdos, si es posible por unanimidad para mejorar la calidad de vida en el municipio. Y esto no es un brindis al sol: es un compromiso para todo el mandato.

**P:** Este es el Ayuntamiento con más grupos municipales hasta el momento. ¿La pluralidad nova a ser un obstáculo para esa unanimidad que desea?

**R:** Estoy convencido de que la pluralidad de fuerzas políticas refuerza la democracia. Cada votante debe tener su opción y en este Ayuntamiento los ciudadanos han querido que compartamos trabajo, decisiones y debates cinco formaciones políticas. No solo es bueno para la democracia, sino que responde a la voluntad de la ciudadanía.

**P:** Habla usted también de la necesidad de marcar desde la política municipal una “recuperación justa”. ¿Qué medidas va a adoptar en ese camino?

**R:** Las personas van a seguir siendo el centro de las acciones que impulse el Ayuntamiento de Azuqueca en este mandato. ¿Cómo? Con medidas y programas que garanticen la dignidad y la igualdad. Vamos a mantener el programa de apoyo nutricional para garantizar que nuestros niños no tengan problemas de alimentación debido a la situación económica de sus familias, hemos vuelto a lanzar la convocatoria de becas para la compra de material escolar, mantendremos el programa contra la pobreza energética y otras medidas de la Estrategia municipal contra la Pobreza y la Exclusión Social. Queremos que todos los niños tengan las mismas oportunidades, sea cual sea su familia de origen.

No podemos dejar a nadie en la cuneta y por eso, nos mantendremos firmes en un nivel de to-

lerancia cero en violencia de género. No dejaremos sola a ninguna mujer que sufra este tipo de situaciones y mantendremos el programa de atención a menores víctimas de violencia de género. Además, estamos convencidos de que hay que luchar contra las barreras de género y pondremos en marcha el II Plan Municipal de Igualdad.

**P:** Anunciaba también en su discurso de investidura que el Ayuntamiento de Azuqueca “tendrá unas paredes tan transparentes como las ventanas”. ¿Qué quiere decir con esto?

**R:** Pues que para ser el representante que debo ser de todos y de todas, tengo que estar en permanente contacto con la sociedad. Una de las novedades del nuevo Gobierno es la Concejalía de Barrio, que permitirá una relación más cercana con los vecinos y vecinas. Vamos a intensificar los consejos ciudadanos y a finales de cada año habrá una asamblea ciudadana. Los despachos del alcalde y del resto del equipo de gobierno estarán abiertos a los vecinos y vecinas, mantendremos un contacto permanente con colectivos, con asociaciones. Y para ello, utilizaremos también las nuevas tecnologías y las Redes Sociales. Azuqueca se construye cada día y entre todos, y es la suma de lo mejor de cada uno de nosotros.

**P:** En los últimos cuatro años, ha sido usted el responsable del Área Económica del Ayuntamiento. ¿Cómo están las arcas municipales?

**R:** La situación económica del Ayuntamiento de Azuqueca es muy buena, porque hemos trabajado mucho y muy duro en los últimos años. Han sido tiempos muy difíciles, con la Junta de Comunidades tratando de asfixiar al Ayuntamiento de Azuqueca. Pero hemos sido muy escrupulosos en el gasto con el objetivo de poder mante-

ner servicios y una baja presión fiscal. Hemos puesto en marcha además programas como el Pago fácil pensando en las familias y nuestro nivel de endeudamiento es muy bajo.

Y esta situación, encarando un nuevo mandato, nos lleva a planteamos como objetivo tratar de sacar el mayor rendimiento posible a cada céntimo. Pensando en las familias, iniciaremos la tramitación para igualar el IBI a la situación anterior al decreto del gobierno de Rajoy, en cuanto se nos permita.

**P:** Toma usted el relevo de su compañero Pablo Bellido. ¿Este hecho le pone las cosas más fáciles o el listón más alto?

**R:** Pablo Bellido ha demostrado que había otra manera de hacer las cosas y durante estos cuatro últimos años, que han sido de las etapas más duras de gestión debido a la situación económica mundial, ha encabezado una lucha en la que han ganado las personas. El anterior equipo de gobierno ha estado formado por mujeres y hombres que hemos trabajado muy duro, en un momento terrible y con mucha presión por la política de discriminación infligida desde el PP hacia Azuqueca.

Los vecinos y vecinas valoraron el pasado 24 de mayo las políticas que se habían hecho en el Ayuntamiento y apostaron por el proyecto del PSOE para darles continuidad, siempre pensando en las personas y en lo mejor para el municipio. Los resultados del PSOE en Azuqueca han sido muy buenos, con el casi el 42% de los votos, muy lejos del PP que ha caído estrepitosamente hasta poco más del 20% y que se queda con cuatro concejales, frente a los 9 de la anterior corporación.

Los vecinos y las vecinas de Azuqueca hablaron el 24 de mayo y dejaron muy claro que no les ha gustado nada la política de tierra quemada y de ataques injustificados contra el equipo de gobierno que ha llevado a cabo el principal partido de la oposición en los últimos años. La situación ha cambiado y nos disponemos a afrontar una nueva etapa con el aliciente de saber que contamos con el apoyo de la ciudadanía y con el reto de trabajar las 24 horas de cada día en beneficio de nuestros vecinos. El listón está muy alto, pero no cejaremos en nuestro empeño y nos dedicaremos a nuestra labor con toda la intensidad que podamos.